

## BAB V

### SIMPULAN DAN SARAN

#### 5.1 Simpulan

Berdasarkan penelitian mengenai pengaruh ukuran pemerintah daerah, kompetisi politik, dan opini audit terhadap publikasi LKPD di *Website* menggunakan metode analisis regresi logistik yang telah dilakukan, maka diperoleh kesimpulan sebagai berikut:

1. Ukuran pemerintah daerah tidak berpengaruh terhadap publikasi LKPD di *website*. Proksi yang digunakan dalam variabel ukuran pemerintah daerah, yaitu logaritma natural total aset. Hasil penelitian tidak sejalan dengan dengan teori yang sebelumnya sudah dikemukakan oleh Styles dan Tennyson (2007) bahwa pemerintah daerah dengan yang lebih besar cenderung lebih mempunyai anggaran teknologi informasi yang lebih besar. Hal ini disebabkan oleh aset besar yang tercatat pada pemerintah daerah didominasi oleh aset infrastruktur fisik yang tidak berhubungan dengan pemanfaatan teknologi. Indikator lain yang dapat digunakan dalam mengukur variabel ukuran pemerintah daerah, yaitu menggunakan total aset yang lebih spesifik mengenai infrastruktur digital.
2. Kompetisi politik tidak berpengaruh terhadap publikasi LKPD di *website*. Proksi yang digunakan dalam variabel kompetisi politik, yaitu jumlah anggota dewan partai yang memiliki kursi terbanyak di legislatif / total anggota dewan. Hasil penelitian tidak sejalan dengan dengan teori yang sebelumnya sudah dikemukakan oleh Dharma (2022) yang menyatakan bahwa kompetisi politik merupakan upaya-upaya yang dilakukan untuk memenangkan pemilihan umum untuk mempengaruhi eksekutif/legislatif dan birokrasi, juga koalisi antar anggota parlemen terhadap kebijakan publik tertentu. Hal ini menunjukkan bahwa dalam tatanan fungsi anggaran anggota dewan belum mendetail hingga ke tahap pelaksanaan transparansi keuangan dan kurangnya sinergi antara anggota dewan dengan pemerintah daerah. Indikator lain yang dapat digunakan dalam mengukur variabel kompetisi politik, yaitu proporsi jumlah anggota dewan dari partai politik pendukung kepala daerah dengan jumlah total anggota dewan.

3. Opini audit berpengaruh terhadap publikasi LKPD di website. Opini audit diukur menggunakan nilai sebagai berikut: 1. TMP, 2. TW, 3. WDP, 4. WTP DPP, dan 5. WTP. Hasil penelitian ini sejalan dengan penelitian yang dikemukakan oleh Sofyani (2019) yang menjelaskan bahwa terdapat pengaruh antara opini audit dan transparansi publikasi LKPD di *website* resmi pemda. Semakin baiknya hasil opini yang diterima mampu memberikan efek pada probabilitas publikasi LKPD di *website* pemerintah daerah.

4. Ukuran pemerintah daerah, kompetisi politik, dan opini audit berpengaruh secara simultan terhadap publikasi LKPD di *website*. Ketiga variabel jika disatukan menunjukkan dapat memengaruhi publikasi LKPD di *website*.

## 5.2 Keterbatasan Penelitian

Penelitian ini mengalami keterbatasan dalam penelitiannya, antara lain:

1. Pengukuran variabel ukuran pemerintah daerah dengan menggunakan logaritma natural total aset kurang spesifik, total aset keseluruhan didominasi oleh aset infrastruktur fisik yang tidak berhubungan dengan pemanfaatan teknologi. Aset tidak berwujud seperti infrastruktur digital meliputi jaringan telekomunikasi, layanan internet, sistem komputer, dan pelatihan teknologi terhadap sdm merupakan aset yang berpengaruh untuk memaksimalkan pemerintah daerah dalam mendesain dan memelihara *website* yang lebih canggih untuk digunakan sebagai sarana publikasi LKPD.

2. Metode pengumpulan data variabel kompetisi politik yang menggunakan data sekunder hanya menggambarkan sebagian kecil dari proses dalam kompetisi politik. Perlu dilakukan klarifikasi melalui wawancara dengan diskusi yang tajam, sehingga mendapat informasi yang mendalam mengenai penggerak para dewan legislatif dalam berkompetisi.

3. Tidak ada platform pemerintah daerah yang menyediakan semua data mengenai data variabel kompetisi politik tahun 2022, jadi harus melakukan pengumpulan data secara manual dan memakan waktu karena harus dicari satu per satu.

### 5.3 Saran

Berdasarkan kesimpulan yang diperoleh mengenai pengaruh ukuran pemerintah daerah, kompetisi politik, dan opini audit terhadap publikasi LKPD di *Website*, maka terdapat beberapa saran dari, yaitu sebagai berikut:

#### 1. Bagi Pemerintah Daerah

Penelitian ini diharapkan dapat menjadi pendorong bagi pemerintah daerah Kabupaten/Kota di Pulau Sumatera untuk terus memaksimalkan penggunaan *website* resmi pemda ataupun *website* PPID (Pejabat Pengelola Informasi dan Dokumentasi) dalam melakukan publikasi terkait dengan LKPD sebagaimana telah diatur dalam peraturan yang berlaku. Berdasarkan hasil penelitian, opini dalam LKPD menjadi jaminan untuk pemerintah daerah. Opini yang baik dalam LKPD dapat membuat pemerintah daerah yang di audit merasa bahwa pemerintah daerah tersebut baik, sehingga membuat pemerintah daerah meningkatkan kepercayaan diri dan semangat dalam mempublikasikan hasil LKPD. Hasil penelitian diharapkan dapat membuktikan bahwa kebijakan pemerintah daerah dalam peningkatan akuntabilitas, dapat menjadi dorongan pemerintah daerah untuk mendapatkan opini WTP, sehingga mendorong pemerintah daerah untuk mempublikasikan LKPD.

#### 2. Bagi Peneliti Selanjutnya

Peneliti selanjutnya disarankan memperluas populasi penelitian atau menggunakan objek penelitian selain Pemerintah Daerah Kab/Kota di Pulau Sumatera karena sangat dimungkinkan akan mendapatkan hasil yang berbeda. Pada penelitian ini, variabel independen yang digunakan hanya mampu menjelaskan 9,8% terhadap variabel dependennya, yang menunjukkan masih banyaknya faktor selain variabel yang digunakan pada penelitian ini yang dapat mempengaruhi pemerintah daerah dalam mempublikasikan LKPD melalui *website*. Peneliti selanjutnya disarankan untuk dapat melakukan penelitian dengan menggunakan variabel independen lainnya serta menggunakan indikator berbeda pada variabel ukuran pemerintah daerah. Bisa saja hasil penelitian berbeda jika menggunakan aset tidak berwujud yang didominasi oleh aset infrastruktur digital yang berhubungan

dengan pemanfaatan teknologi meliputi jaringan telekomunikasi, layanan internet, sistem komputer, dan pelatihan teknologi terhadap sdm. Peneliti selanjutnya jika ingin menggunakan variabel kompetisi politik dapat menggunakan metode pengumpulan data primer, sehingga mendapat informasi yang mendalam mengenai penggerak para dewan legislatif dalam berkompetisi.